

DIARIO DE COSTA RICA

AÑO I — N° 214

SAN JOSÉ, C. R., MARTES 15 DE MARZO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA PERIODICO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,
Máximo Soto Hall.
SERVICIO DE CUATRO REPORTERES
CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos,
Suscripción mensual..... \$ 1-00
Número del día..... „ 0-05
Número atrasado..... „ 0-20

VENTA POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precios convencionales.
La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION,
5ª AVENIDA, OESTE, N 58.
APARTADO DE CORREO N° 260.

AGENTES

Cartago	Jesús Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Vinas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Limón	Rubén Martí
Alajuela	Alberto Alfaro
Puntarenas	Fermín Tapia
Nicoya	Alberto Flores
Grecia	José de J. Bello
Paraíso	Federico Quesada C.
Palmares	Juan B. Mora Vargas
Liberia	Jesús T. Vega
Santa Ana	Carlos Barrios
Desamparados	Domingo Monge
Tucurrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa

Solicitamos agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

10 centavos el centímetro
en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en la *Tipografía de La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1-75 ejemplar.

IMPORTANTE

Vendo una casa á ciento veinticinco varas de la Iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construída de ladrillo, con luz eléctrica y elegantemente repartida.

Eloisa de Calzamiglia.

La CREMA DEL JAPON

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo, de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N° 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene ni alcohol ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº.—E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTIL, Químico Analítico.

La acreditada TIENDA

LA DALIA

Acaba de recibir LUNAS de varios tamaños para ESPEJOS Y ROPEROS.

GUITARRAS — BANDURRIAS — VIOLINES

Instrumentos de música de todas clases, también ha llegado un surtido completo de CUERDAS para guitarras, bandurrias, mandolines, violines, etc., etc., papel de música.

Acuérdense que en

LA DALIA

se encuentra el surtido más completo en *Instrumentos de música* pedidos directamente de los fabricantes más acreditados de Europa y los Estados Unidos.

—Para la Iglesia un magnífico surtido de Fissues—

Frente al Almacén de J. R. R. Troyo y Cia.
SAN JOSÉ.

15

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLOR DE MUELAS

15 centavos puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

SANTA MONICA

B. O.

que solamente prepara y vende la

Botica Oriental

LA BOTICA NUEVA DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas de la casa de Lanmann y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABAÑA.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

A todas las personas que se han extraído dientes, y las más que necesitan mis servicios como dentista, les suplico que acudan pronto á mi despacho en esta villa, (San Ramón) porque en el mes de abril entrante me trasladaré á la ciudad de Heredia.

Como siempre, prontitud, esmero, y extracciones sin dolor, cuando así se pide.

En cuanto á mi trabajo, ya el público tiene formado el juicio que me merezco.

Incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

San Ramón, 5 de marzo de 1898.

60,000

MAQUINAS DE ESCRIBIR

"CALIGRAPH"

se han VENDIDO desde el año 1890



Fácil de aprender, fácil de manejar, y de gran durabilidad. Adaptada á cualquier idioma. Pídanse nuestro catálogo.

American Writing Machine Co.
237 Broadway New York
E. U. A.

SE ALQUILAN por \$ 30 00. Dos hermosas piezas con servicio interior, baño, excusado y agua. En esta oficina informarán.

ESPACIO DISPONIBLE

DIARIO DE COSTA RICA

14 DE MARZO

INGLATERRA Y NICARAGUA

La cuestión se agrava

Al puerto de Corinto han llegado cuatro acorazados ingleses á pedir satisfacción ó indemnización, á la siempre desventurada Nicaragua, por los atropellos cometidos con el London Bank. El señor Zelaya que poco ó nada se preocupa de las humillaciones que sufre el país á causa de sus desmanes, ha dispuesto pagar para quitarse de encima los buques ingleses y una vez más ha recurrido á contribuciones forzosas, que á punta de palo consigue. Vamos á ver si ahora los paniaguados de Zelaya, canten el himno en que Inglaterra tiene envidia de Nicaragua á la rica exportación y si piensan todavía en colgar de un cafeto á su Alteza.

En los momentos actuales esa reclamación de la reina de las naciones en las inmensidades del mar, es un nuevo conflicto con que no contaban los, tantas veces nombrados en este Diario, Gámez y Zelaya, y para quienes no encontramos epítetos suficientes sin apartarnos de la cultura periodística.

Si romanos fuéramos, veríamos un augurio de victoria en cada desgracia de las varias que le han llovido á Nicaragua, entre las cuales no es la menor, ésta de que damos cuenta á nuestros lectores.

Nicaragua, mientras Zelaya viva, sufrirás!

—Durante la triste guerra de 1870, los oficiales de un regimiento, temiendo que cayese la bandera en manos del enemigo, la partieron en pedazos que conservaron como reliquias, con la esperanza de reunir más tarde esos despojos sagrados.

\$ 1.000,000-00

Ayer nos sorprendió grátamente la noticia de que el Banco de Costa Rica había puesto á la orden del Gobierno la suma de \$ 1.000,000 00 de los cuales podía disponer inmediatamente.

En ese establecimiento está reunido, cuanto en todas las esferas vale en el país, y no podía esperarse de ese establecimiento más que nobleza y patriotismo.

Pronto indagamos las condiciones de ese empréstito y, nosotros, dispuestos á encontrar mucho bueno, nos sorprendimos al hallar algo superior.

Para disponer las bases de dicho empréstito, se reunió la junta de ac-

cionistas el día domingo á las doce del día y dispuso sobre poco más ó menos, lo siguiente:

El Gobierno autoriza al Banco de Costa Rica para emitir hasta..... (\$ 1.000,000-00) un millón de pesos en billetes al portador, con su respectiva reserva metálica, según ley de 24 de octubre de 1884. Y el Banco concede al Gobierno un crédito especial hasta por la suma de (\$ 1.000,000-00) un millón de pesos, pagando éste el interés del (6%) seis por ciento sobre la cantidad que retire de la dicha suma ó del total de ella. El Gobierno responderá del crédito concedido, dentro de un año, cediendo en garantía, y para la amortización de la suma en referencia, el (10%) diez por ciento de la renta de licores del país.

Oportunamente daremos noticias más extensas sobre este particular. Entre tanto, vaya nuestro más sincero aplauso al Director y accionistas del Banco de Costa Rica.

—El que no ve en la bandera la condensación de la patria, no podrá nunca ser un buen patriota.

LA JURA DE LA BANDERA

Desde la esquina del telégrafo vimos á eso de la una de la tarde de anteayer, rodar por la calle 20, un río de encendida plata, cuyo rumor acompañado llegaba hasta nosotros con rítmica cadencia. Caminamos á su encuentro; era el batallón que manda el inteligente Coronel Arroyo y que iba á prestar juramento de fidelidad á la bandera. El río de plata eran las bayonetas, que llevadas por los valientes soldados de este batallón que tan bien marcha, semejaban un espejo móvil.

Llegaron á la Plaza de Armas, donde se alinearon en cuadro, dejando en el centro de la Plaza á la oficialidad. Un pelotón de cabos y sargentos—guardia de honor—se dirigió á la Comandancia de Armas en busca del símbolo de la Patria. Se presentaron armas y la música lanzó al viento sus militares acordes, saludando la bandera. Todos los concurrentes sobrecogidos descubrimos nuestras cabezas. El abanderado apareció llevando la sacra insignia. ¡Oh! que momento, que emoción, que placer, que fervor!

Allí, en medio de aquel cuadro de heroicos defensores de la patria estaba la bandera. La voz del clarín clamó atención. El presidente de la República desde uno de los balcones de la casa consistorial, dijo con voz solemne:

“Batallón: os entrego la bandera que representa la patria; jurais morir por defenderla.”

De todo el cuadro brotó, firme y convicta la palabra: sí:

“Descansen armas” dijo el jefe después de la seremonia.

Un golpe seco respondió, como si aquellos hombres hubieran sido movidos por un resorte, y una exclamación de agrado escapose de las gargantas de todos los concurrentes. No era posible, pasar por alto, la disciplina, la uniformidad, la educación militar, de los soldados del batallón en referencia. El Coronel Arroyo debe estar altamente satisfecho de su labor, que es muy digna del mayor aplauso.

Costa-Rica espera mucho del batallón que hoy sale con rumbo á la frontera. Han jurado defender la bandera nacional y no dudamos de que la defenderán á costa de sus vidas!

—El soldado debe ser ciego para la obediencia y tener ciegos ojos para el enemigo.

LA BANDERA

Del libro LE CULTE DE LA PATRIE.

Traducción del Diario de Costa Rica

Un regimiento de línea esperaba que le pasasen revista sobre la esplanada de los Inválidos. Los parisienses, ávidos siempre de tales espectáculos, se unían en grupos cabe á los soldados, cuando de pronto los acentos bélicos de la música militar, hicieron volverse todas las cabezas y una masa de curiosos se precipitó por la calle de la Universidad, diciendo:

“La bandera, la bandera.”

Una compañía, en efecto, regresaba de recoger la bandera de la casa del Coronel y la escoltaba orgullosamente; marchaban en columna por secciones y el estandarte tricolor flotaba en medio de la tropa que le servía de guardia de honor.

En el centro del batallón, el solemne cortejo se detenía, se alineaba frente á los tres batallones y el Coronel mandaba con voz vibrante.

“Presenten... armas.”

Los fusiles como movidos por un solo hombre se pusieron al punto contra los pechos de los soldados; los oficiales elevaron sus sables, el jefe del cuerpo inclinó su espada, en tanto que los tambores, clarines, músicas batientes, sonaban tocando los aires de saludo á la bandera. La muchedumbre guardaba respetuoso silencio,

comprendiendo, toda la grandeza del acto que se verificaba.

Entre los espectadores hayábase un Capitán retirado en compañía de su hijo que frisaría con los diez y seis años. La vista de aquel regimiento armado hizo renacer todo el sentimiento patriótico del viejo militar; su alma voló hacia los colores nacionales y mostrándose á su hijo, exclamó lleno de emoción:

“¿Sabes bien lo que representa la bandera?”

—Padre mío, la bandera es un signo de unión. Es en torno de ella que los soldados de un mismo regimiento se reúnen para combatir.

—Sí, pero es algo más todavía; es algo más que signo de unión, hijo mío.

“La bandera es el título de nobleza del soldado. La bandera es el signo del honor militar. La bandera es el símbolo de la grandeza nacional. La bandera es la reliquia sagrada de la fe patriótica. La bandera es el alma de la Francia.”

(Nosotros diremos: la bandera es el alma de Costa Rica)

“Que flote sobre la portada de los consulados en todos los ámbitos del mundo, en el fondo de los desiertos de Africa, á través de la inmensidad de los mares, en medio de nuestros regimientos, sobre la cúpula de nuestros edificios, en los mástiles de nuestros navíos, por todas partes, hijo mío, donde veas la bandera, verás á la Francia en lo que tiene de más puro, de más noble, de más glorioso. Y si ultrajan ese emblema sagrado, ultrajan al país; si alguien insulta los colores nacionales es como si te abofeteara el rostro. Así pues, es preciso guardar la bandera de toda mancha, de todo deshonor. Si algún día la ves amenazada, defiéndela como á mi mismo me defenderías.

Hasta aquí lo que dice Marc Bonney. Ahora:

Costarricenses: como amaba ese viejo su bandera “alma de la Francia”, amemos la nuestra alma de Costa Rica. Gloria á nuestra bandera! Defendámosla como á nuestros padres defenderíamos.

Cuerpo de oficiales del Batallón Arroyo.

Primer jefe: Teniente Coronel don Juan Arroyo: 2º Coman-

lante don Blás Alvarez; Jefe del detall, don Nicomedes Rojas; Cirujano, Doctor don Federico Zumbado; Farmacéutico, don Fausto Montes de Oca; Sargento enfermero, don Alfonso Chasse. Capellán, Presbítero don Ricardo Lombardo; Ayudantes, don Pío J. Fernández, don Miguel Ulloa, don Martín Roig; Abanderado, Guillermo Zeledón; para manejar el cañón "Colt" automático, Samuel Montandón; Armero, Eloy Rojas; Capitanes, Abel Borbón, Sixto Aguilar, Pedro Guevara y Juan R. Castro; Tenientes, Leonardo Martínez, Alberto Brenes E., Gerardo Zúñiga, Miguel María, Saul García, Rafael N. Ramírez, Faustino Barboza y Juan R. Caballero; Subtenientes, Elías Rivas, Víctor Ross, Salvador Lara h., Rafael González R., Tomás Vargas, Federico Gócher, José Aguilar y José Madriz O.

GACETILLA

Muy bien

No es posible dejar de aplaudir con intenso calor la actividad que el Coronel don Manuel Aragón despliega en las oficinas de la Intendencia. Perfectamente secundado por sus empleados, ha podido subsanar las dificultades de la tardía creación de esta oficina. Tan pronto como se supo que había alguna escasez en la frontera, se tomaron las más activas medidas, no sólo consiguiendo todo lo necesario para las fuerzas acantonadas en la frontera, sino comprando las provisiones á los precios más moderados.

De regreso

Ha vuelto á la ciudad de Cartago después de pasar una larga temporada, acompañado de su familia en Tucurrique, el estimable caballero don Manuel Jesús Jiménez. Ojalá los vientos de la zona atlántica háyanles sido de gran provecho.

Cumplidos

Ayer estuvieron enarbolados los pabellones en los edificios públicos con motivo de ser el aniversario del nacimiento de S. M. Humberto I, rey de Italia. Subió al trono este monarca el día 9 de enero de 1878 y casó con Margarita de Saboya.

Rogativa

En la Iglesia del Carmen tuvo lugar el día de ayer una rogativa á San Cayetano, organizada por la estima-

ble señora doña Concha Corrales.— El templo estaba de bote en bote y muchas fueron las plegarias que se alzaron para pedir al Todopoderoso que no llegue la muerte á tender sus alas sobre los campos que ocupan nuestros valientes soldados!

Congreso

Hoy debe tener lugar la reunión del Congreso para tratar, entre otras cosas, según se nos dice, del empréstito del Banco. No dudamos que esa corporación verá con el mismo agrado que los particulares, la generosa oferta de ese simpático establecimiento bancario.

De viaje

El señor Falcinelli, de quien dijimos en este Diario que se ocupaba de preparar a *Guía artística ilustrada de Costa Rica* para la próxima Exposición de París, no ha podido continuar su trabajo debido a la situación anormal porque atravesamos y se dirige al Salvador, mientras nuestras atmósferas se serenar, para volver á coronar su obra.

—Las aguas minerales ferruginosas naturales no contienen fosfatos y por eso los médicos les prefieren el *Fosfato de Hierro soluble de Leras*, líquido claro como el agua más pura y semejante á un agua mineral natural, que cura la clorosis, los dolores de estómago, excita el apetito y devuelve á la sangre empobrecida su coloración encarnada.

—Las personas que padecen de *neuralgias* y *jaquecas* ignoran en general que casi siempre, esas dolorosas afecciones provienen de la mala digestión y del *estreñimiento*, dolencia usual en los países cálidos. Combatiendo la causa desaparecen al momento los efectos, y basta con recurrir á la *Fruta Julien*, confite vegetal que, con su influencia laxativa y refrigerante, purga suavemente y destierra la dolencia dando al paciente des-usado bienestar.

—La influenza ó trancazo vuelve anualmente con los frios; para librar se de ella basta con tomar á los primeros escalofríos, las *Cápsulas de Quinina de Pelletier*, que contienen la quinina pura y á precio módico.

—El desarrollo demasiado rápido de las jóvenes, las torna pálidas y flacas; al iniciarse la pubertad, su organismo exige imperiosamente al lactofosfato de cal, *Las madres prudentes* saben que el *Vino y el Jarabe de Dussart* con lactofosfato de cal secundala formación de los músculos y de los huesos, condición indispensable para el desarrollo normal de los adolescentes.

LA GRAN NOTICIA

Baratísima se vende una muestra inglesa.

En la oficina de este Diario informarán.

Noticias del Colorado

Un joven que puede presentar buenas recomendaciones, ofrece sus servicios como Tenedor de Libros ó como escribiente.

En la oficina de este Diario informarán.

A LA INTERESADA

Un reloj de señora se encuentra en Cuesta de Moras, casa de

don Ramon Rivera. El que lo identifique y pague el importe de este aviso le será entregado.

AVISO

El 24 del corriente será bendecida la iglesia del Perpetuo Socorro, en Alajuelita, y el 25, á las 9 de la mañana se dirá en ella la primera misa.

Se avisa esto á los devotos para que se sirvan asistir á las dos ceremonias.

Pro. RAFAEL CHINCHILLA.

HABITACIONES Y CUARTOS AMUEBLADOS

En la espléndida y espaciosa casa del Doctor don Paulino Ortiz, situada en la esquina del Parque Morazán, se han arreglado instalaciones en el segundo y tercer piso, que reúnen las ventajas de comodidad, servicio y luz eléctrica, y se ofrecen al público desde el día primero de marzo próximo.

Se alquila también la parte baja muy aparente para establecimientos de comercio.

—¡Condiciones favorables!

Informes. En el bazar de San José. Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10

9

DOY EN ARRIENDO

la buena casa situada en la esquina S. E. de la 4ª Avenida y Calle 16.

Además, un local para bodega y dos casitas muy bien situadas. Marzo de 1898.

ALBERTO MARICHAL.

Oficina: frente al Seminario.

15

4

Es mejor precaver . . .

Cuando hay que remediar, la Emulsión de Scott de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa se ha estado usando por un cuarto de siglo, con el resultado más satisfactorio en todos los casos indicados por su composición. Como reconstituyente es la preparación favorita de los médicos. Medicina á la vez que alimento, es difícil encontrar en el arsenal terapéutico un arma de igual eficacia para combatir tantas enfermedades.

En cuanto toca á precaver, ¡cuántas vidas no se salvarían si se aplicara á tiempo una medicina que como la Emulsión de Scott fortalece el cuerpo contra los ataques de las enfermedades! Un cuerpo sin fuerzas para resistir cualquier simple afección, cae al primer ataque de la *grippe* ó de cualquier otra dolencia de que aún las personas robustas son víctimas.

El catarro es una enfermedad constitucional de la sangre, que sólo se cura extirpando la infección escrofulosa, la anemia y la debilidad. La EMULSIÓN DE SCOTT es el remedio en tales casos.

Exíjase la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. Rechúzense las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados de aceite de hígado de bacalao, pero que no lo contienen.

De venta en las Boticas. ♦ ♦ ♦ SCOTT & BOWNE, QUIMICOS, NUEVA YORK.

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C.

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la colección

1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Picardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Doctor don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5º—*Cuadros de Costumbres*. Prólogo de don José María Vela Iriarri.

6º—*Libro sin nombre y artículos varios*. Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*. Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro mundo pasando por otras partes*. Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineros de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á ANTONIO LEHMAN.

HOTEL DE EUROPA

Villa de Atenas

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y Hermano quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena *caballeriza*, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licóres.

—Todo á precios sin competencia—

BOTICA del COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc., etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTES

Avenida Central A Calle Central

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*; Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases.

También ofrecen las mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

AVISO

El 14 del mes en curso, abriré una escuela de niñas en mi casa de habitación.

Se enseña: lectura, escritura, aritmética, costura, gramática, geografía, inglés y música.

Para precio y condiciones entenderse con la que suscribe, en su casa de habitación, N° 56, calle 25 Norte.

Mercedes R. v. de O'Leary.

No hay mejor La "PENSION BURGOISE"

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quien se gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45.00
Comida suelta 1.00

Salón Reservado

English spoken—Frente á la oficina de "La República"

Bertheau & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCNOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 por de nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

DR. ANDRÉS ESCANVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

NOVEDAD!!

La Botica de la Fe

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

Gran Hotel Internacional

de Carlos Giuliani

SITUADO EN PUNTO CÉNTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón, cantina, billar y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

Gran Imprenta A vapor de Alfredo Greñas - - 150 varas al Norte del Telégrafo